
第 48 回 地域協議会（地域医療支援委員会）議事概要 
 

【日 時】平成 30 年 3 月 26 日（月） 19：30～20：15 

【場 所】人吉医療センター3 階 講堂 

【出席者】岐部 明廣（人吉市医師会会長） 

山田 和彦（人吉市医師会副会長） 

清水 雅英（人吉市歯科医師会理事代理） 

山村 礼二（球磨郡歯科医師会理事） 

村田 圭介（人吉球磨薬剤師会会長） 

緒方 敬子（熊本県人吉保健所） 

告吉 眞二郎（人吉市健康福祉部部長） 

大木場 操（えびの市健康保険課課長） 

大瀬 敏克（利用者、学識経験者） 

末次 美代（学識経験者） 

下川 恭弘（人吉医療センター副院長） 

石神 哲郎（人吉医療センター歯科口腔外科センターセンター長） 

入部 直子（人吉医療センター看護部部長） 

作元 功（人吉医療センター事務部部長） 

西山 三智（人吉医療センター総務企画課課長） 

山田 一裕（人吉医療センター医療福祉連携室） 

宮原 由佳（人吉医療センター医療福祉連携室） 

（敬称略 計 17 名） 

【概 要】 

一、 開会（事務局） 

二、 議題（議長） 

1. 登録医承認（事務局） 

登録医、新規登録 0名、登録削除 1名、現在登録医数 244名（別紙参照） 

→全会一致で承認。 

 

2.地域事業報告（事務局） 

 平成 29年 3月～平成 30年 3月までの開催した地域事業研修会について報告（別紙参照） 

 

3.紹介・逆紹介患者、救急患者等について（事務局） 

  今年度紹介・逆紹介患者、救急患者について報告（別紙参照） 

  （紹介率、逆紹介率、歯科紹介・逆紹介、救急車搬入増加傾向。紹介数は 11 月以降病床満床で

の回転が落ちたためと思われる。また同時期に率が上昇したのは初診患者が減少したためと思

われる。） 

 

 4.前回ご意見について 

  ①メディカルネットワークについて（事務局） 

   当院下川医師が加入申請し、今週にも手続き終了予定。今後 10名追加申請しているため、 

   登録は 11名となる。また、パソコン設置を予定しており、4月から利用可能予定。 

 （岐部議長）外山胃腸病院でも同意数は多く取っているが、電子カルテと別パソコンで利用してい

るため使い勝手が悪い。今後は水俣の病院ように電子カルテ内に入れることも検討し

ている。 

②人吉医療センター紹介の二次健診について（事務局） 



紹介状の封筒に疾患名は書いている。近医でも診察可能な項目について、かかりつけ医の 

受診に結びつけられていないという現状であり、流れなど健診センターで検討中。 

ご意見いただいた球磨郡医師会が欠席の為詳細は次回回答する。 

 

5.要望・ご意見（人吉市歯科医師会、球磨郡歯科医師会） 

 （清水議員）①お知らせ 

       ・4月から人吉市歯科医師会に新入会員が入会予定、登録医登録をお願いしたい。 

（いりえ歯科医院） 

→4月以降登録医の案内をする。 

・平成 30年度から球磨郡歯科医師会と連携し、5月の連休・年末年始の期間、休日

診療を予定（1日）。予定日については人吉新聞に掲載。 

 

②人吉医療センターに望むこと 

・今後も歯科口腔外科センターに常勤 2名を配置してもらいたい。 

→鹿児島大学から現在 2名、非常勤 1名体制となっている。できれば常勤 3名以上

の体制でと考えている。 

・周術期の口腔管理に関して医科歯科連携を行っている（がん術後の患者など多数

紹介して貰っている）が、点数改訂で対象手術が追加されたため、担当医に周知

してもらいたい。 

（4月の診療報酬改定で人工関節置換術等の整形外科手術、脳卒中に対する手術追加） 

4/14 16：00-歯科医師対象に診療報酬改訂説明会あり。 

→整形外科・脳外科医師にも周知していく。 

  

（山村議員）①お知らせ 

・球磨郡歯科医師会では行政の補助を得て 5月の連休・年末年始の期間、輪番で休

日診療を実施している。（10：00-16：00 期間中 1日）人吉新聞に掲載している

が、利用数が少ないので周知してもらいたい。今年は 5/4 坂梨歯科が当番予定。 

   （清水議員）人吉市と球磨郡で 1日ずつになるため、期間中人吉球磨で 2日間診療可能。 

        ②議題に取り上げたいこと 

        ・ワーファリン、ビスフォネート薬剤等歯科診療を行う上で塾考が必要なケースが

増えてきており、これらの薬剤の使用前に歯科治療を促す仕組みができないか。 

         心臓の手術などは歯科治療を事前に行ってもらっている。例えば、歯科の治療が

終了したら治療証明を出してもらい、それらの治療を開始するなど。 

（下川議員）緊急時は難しいと思うが、最近はワーファリンよりもすぐに中止や再開が可能な

DOACが増えてきているため、薬剤を気にせず歯科治療が可能と思う。心臓の弁置

換術などはワーファリン選択となるが、自己血をとったりと手術までに期間があ

るため歯科治療をする時間の余裕がある。 

（清水議員）虫歯などはすぐに治療できるが神経の治療となると 1-2 ヶ月かかることもあり、

難しい問題。BP製剤以外でも顎骨壊死が報告されており、患者さんに事前の歯科

治療を勧めてもらいたい。 

（岐部議長）医師会でも周知していく。 

      

・歯科では慢性的に歯科衛生士が不足している。フリーランス形式の雇用等人材交

流の模索はできないか。医科の病院に流れていると聞いた。 

（石神議員）人吉では当院に 2人、龍生園に 1人いると聞いている。 

（山田議員）衛生士は歯科医師の指示元でしかできないため、歯科医や医科にアンケートをと



ってはどうか。 

（山村議員）非会員については不明。今後検討する。 

 

③人吉医療センターに望むこと 

 新しい歯科の診療台を導入して欲しい。 

（石神議員）現在 3台あり、1台は新しくしている。 

 

 

6.その他 

 ・人吉医療センターからのお知らせ（事務局） 

  次回、6/22（金）あゆの里にて地域協議会、医療連携懇話会を開催予定。 

   

三、 閉会（議長） 

－以上－ 

 


